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ЗАЯВЛЕНИЕ
Советского Правительства по поводу выступления
Президента США Эйзенхауэра 8 декабря 1953 года

Президент США Эйзенхауэр 
выступил 8 декабря в Генераль

ной Ассамблее ООН с речью, 
■посвященной вопросу об атом
ном вооружении.

Как уже сообщалось, посол 
США в СССР г-н Ч. Болен посе
тил 7 декабря Министра ино
странных дел СССР В. М. Моло
това и, сославшись на пору
чение своего правительства, про
сил обратить внимание Советско
го Правительства на предложения, 
содержащиеся в речи Президента. 
9 декабря г-н Ч. Болен направил 
В. М. Молотову выдержки из вы
ступления Эйзенхауэра.

21 декабря Министр иностран
ных дел СССР В. М. Молотов 
вручил г-ну Ч. Болену текст 
публикуемого ниже Заявления 
Советского Правительства по по
воду выступления Президента 
Эйзенхауэра.

Одновременно публикуются 
письмо посла США г-на Ч. Боле
на В. М. Молотову и направлен
ные г-ном Боленом выдержки из 
выступления Президента Эйзен
хауэра на заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Заявление. Советского Прави
тельства гласит:

В своем выступлении в Гене
ральной Ассамблее ООН 8 декаб
ря Президент США Эйзенхауэр 
остановился на проблеме гонки 
атомного вооружения.

С полным основанием Прези
дент США подчеркнул опасность 
для народов мира создающегося 
положения, если правительствами 
не будут приняты меры против 
гонки атомного вооружения. Это 
тем более правильно теперь, ко
гда, наряду с атомным оружием, 
уже создано водородное оружие, 
во многом превосходящее по своей 
мощи атомное. Нельзя забывать 
и о таких новых видах вооруже
ния, как ракетное оружие, кото
рое современная техника позво
ляет использовать на тысячи ки
лометров, не прибегая к самоле- 
та'м, а также торпеды с атомны
ми зарядами и др.

Открытие практической воз
можности использования атомной 
энергии является величайшим 
достижением современной науки 
и техники. Открыта как возмож
ность использования атомной 
энергии в военных целях, 
так и. возможность ее ис
пользования в мирных целях. 
До последнего времени атом
ную энергию стремились ис
пользовать, главным образом, 
для производства вооружения. 
Между тем, человечество заинте
ресовано в том, чтобы атомная 
энергия была направлена только 
на мирные нужды и чтобы не 
было допущено использование 
атомной энергии в таких проти
воречащих чести и совести наро
дов целях, как массовое унич
тожение людей и варварское 
разрушение городов.

Почтя 30 лет тому назад Пра
вительства 49 государств пришли 
к соглашению и подписали Же
невский Протокол 1925 года о 
запрещении использования хи
мического и бактериологического 
оружия, признав преступность 

использования такого оружия 
массового уничтожения людей. 
Это соглашение между правитель
ствами, подписанное в свое время 
и Советским Союзом, дало свои 
положительные результаты.

Все знают, что во время пер
вой мировой войны широко при
менялось такое оружие массового 
уничтожения людей, как удуш
ливые и ядовитые газы, а также 
другие виды химического ору
жия, использование которого 
встретило решительное осуж
дение народов. Уже тогда на
висла и угроза примене
ния вредоносного бактериологиче
ского оружия, преследующего це
ли заражения мирных жителей 
городов тягчайшими болезнями, 
с чем не могла мириться совесть 
подавляющего большинства лю
дей. Это и вызвало необходи
мость международного соглаше
ния в виде упомянутого Женев
ского Протокола, которым было 
осуждено и запрещено приме
нение химического и бактериоло- 

'Тического оружия в войне.
Если бы не было этого Прото

кола, подписанного 49 государ
ствами, хотя еще и не всеми го
сударствами ратифицированного, 
то совершенно очевидно, что не 
существовало бы никакого сдер
живающего фактора для примене
ния химического и бактериологи
ческого оружия и во второй ми
ровой войне. Тот факт, что во 
второй мировой войне ни одно 
правительство не решилось при
менить химическое и бактерио
логическое оружие, показывает, 
что упомянуто© Соглашение го
сударств, направленное против 
химического и бактериологическое 
го оружия, имело положительное 
значение. При этом нельзя, ра
зумеется, умалять и того обстоя
тельства, что, опираясь на это 
между народное соглашение, госу
дарства антигитлеровской коали
ции твердо заявили, что попыт
кам противника использовать хи
мическое оружие в войне будет 
дан сокрушительный отпор.

Приведенные соображения пол
ностью Относятся также к атом
ному и водородному оружию. 
Известно, что Объединенные На
ции не причисляют это оружие 
к обычны» вида.» вооружения, а 
рассматривают его, как особый 
вид оружия — оружие массово
го уничтожения.

Можно понять то обстоятель
ство, что Президент Эйзенхауэр, 
который известен как один из 
выдающихся военных руководи
телей в последней мировой войне, 
подчеркнул разрушительную мощь 
атомного оружия. Необходимо 
также иметь в виду, что с тече
нием времени значение этой 
проблемы еще больше усили
вается.

Было бы совершенно непонят
но, если бы государства, имеющие 
атомное или водородное оружие, 
не придали должного значения 
вопросу о запрещении атомного 
и водородного оружия, как и дру
гих видов оружия массового 
уничтожения, или стали бы от
кладывать до какого-то неопре

деленного будущего осуществле
ние международного соглашения 
по этому вопросу. Такое отноше- 
иие к этой важной и неотлож
ной проблеме не нашло бы ника
кого оправдания.

Советский Союз последователь
но ведет борьбу за запрещение, 
атомного оружия) и, вместе с те», 
за значительное сокращение всех 
других видов вооружений. Это 
соответствует политике Советске-, 
го государства., направленной на 
предотвращение новой войны и 
на укрепление мира и сотрудни
чества между народами.

В своем выступлении об атом
ном оружии 8 декабря Президент 
США отметил важное значение 
проблемы ослабления междуна
родного напряжения и создания 
атмосферы взаимного мирного до
верия. Это соответствует также 
взглядам Советского Правитель
ства, которое неизменно стремится 
содействовать уменьшению на
пряженности в международных 
отношениях и обеспечить укреп
ление мира во всем мире.

Чтобы достичь успехов на этом 
пути, необходимы взаимные уси
лия по устранению причин, ме
шающих уменьшении напряжен
ности в международных отноше
ниях. Что касается Советского 
Союза, то мы делаем все для то
го, чтобы сосредоточить труд со
ветских людей и наши матери
альные ресурсы на решении но
вых тигантск.их задач дальнейше
го подъема мирной экономики и 
культуры страны и чтобы дальше 
расширять международное эконо
мическое сотрудничество на осно
вах равноправия и взаимной вы
годы. Советский Союз относится 
к тем государствам, которые 
стремятся к развитию здоровой 
международной торговли и реши
тельно осуждают дискредитиро
вавшую себя в этой области по
литику дискриминации и давле
ния на экономически зависимые 
страны. Интересы внешней поли
тики Советского Союза но тре
буют создания военных блоков 
и союзов, направленных против 
тех или иных государств, не 
требуют и организации военных 
баз на территориях других го
сударств. Советский Союз считает 
несовместимым с нормальны
ми отношениями между госу- 
дафстваии такую политику, ко
торая означала бы поддержку ди
версионно-подрывных актов в 
других странах или финансирова
ние агентов-диверсантов. Стрем
ление к улучшению отношений 
между государствами должно бы
ло бы привести к взаимному при
знанию этих принципов, которые 
не .могут противоречить нацио
нальным . интересам какого-либо 
государства и, в то же время, 
полностью отвечают интересам 
укрепления мира и международ
ной безопасности.

Именно поэтому Советский Со
юз считает таки» важным не 
только предстоящее совещание в 
Берлине, но и совещание пяти 
держав, с участием Китайской 
Народной Республики, поскольку 
в нынешних условиях только объ

единен1ные усилия всех великих 
держав, вместе с усилиями дру
гих государств, могут обеспечить 
уменьшение наиряж®»ности во 
всей международной обстановке и 
соответствующее рещение отдель
ных назревших международных 
проблем. Это находится в соот
ветствии также с Уставом Орга
низации Объединенных Наций, в 
силу которого особая ответствен
ность за сохранение мира и меж
дународной безопасности возложе
на на пять государств: США 
Англию, Францию, СССР и Китай. 
Вместе с тем, совершенно очевид
но, что в Организации Объеди
ненных Наций великий китай
ский народ должна продета вл ить 
в настоящее время именно Ки
тайская Народна» Республика.

Желая содействовать поднятию 
роли и авторитета Организации 
Объединенных Наций в деле ук
репления всеобщего мира, следует 
проявить особую настойчивость к 
сближению позиций пяти великих 
держав по вопросу о прекращении 
гонки атомного воофужеягия и 
всех других вооружений. Всякий 
шаг к соглашению между этими 
державами, как по устранению 
опасности применения! атомного и 
водородного оружия, так и по 
прекращению гонки вооружений 
вообще, несомненно был бы еди
нодушно поддержан всеми объеди
ненными нациями. Г^пежде всего, 
на этом пути находятся важные 
возможности к уменьшению на- 
пряжен кости в междунафодаой 
обстановке, к упрочению мира.

Изложив свое мщение о значе
нии атомного оружия, Президент 
Эйзенхауэр высказался за жела
тельность проведения соответст
вующих конфиденциальных или 
дипломатических переговоров 
между заинтересованными госу
дарствами.

При это» Президент Эйзен
хауэр выдвинул предложение, что
бы соответствующие государства 
приступили Теперь ж® и продол
жали в дальнейшем передавать, 
для использования в мирных це
лях, «из своих запасов нормаль
ного урана и расщепляющихся 
материалов какую-то часть меж- 
дуиародному органу по атомной 
энергии», который находился бы 
под эгидой Организации Объеди
ненных Наций. В этом предложе
нии, кроме того, указывается, что 
на международный орган по атом
ной энергии «можно было бы 
возложить ответственность аа 
сбор, сбережение и охрану вы
деленных в его распоряжение рас
щепляющихся и других материа
лов».

Необходимо рассмотреть, что 
означает такое предложение.

Во-первых, это предложение 
означает, что из имеющихся и 
вновь создаваемых запасов атом
ных материалов предлагается вы
делить для мирных целей лишь 
«какую-то» небольшую часть. От
сюда следует, что главная масса 
атомных материалов топреж^нему 
будет направляться на производ
ство новых, атомных и водород
ных бомб и что остается полная 
возможность дальюзйшего накоп

ления атомного бружйя и созда
ния новых типов этого оружия 
еще большей разрушительной си
лы. Следовательно, это предложе
ние в его теперешнем виде ничем 
не связывает руки государствам, 
имеющим возможность произво
дить атомное и водородное ору* 
жие.

Во-вторых, предложение Прези
дента Эйзенхауэра нисколько не 
ограничивает саму возможность 
использования атомного оружия. 
Принятие этого предложения ни
чем не ограничивает агрессора 
в применении атомного оружия в 
любых целях и в любое время;. 
Следовательно, это предложение 
.ни в какой мере не ослабляет 
опасности атомного нападения.

Таким образом, следует сделать 
вывод, что в теперешнем его ви
де предложение, выдвинутое со 
стороны США, и не останавлива
ет растущего производства атом
ного оружия и не ограничивает 
возможности использования это
го оружия. При оценке действи
тельного значения данного пред
ложения этого нельзя не учиты
вать.

Это предложение имело бы дру- 
гое значение, если бы оно исхо
дило из признания необходимости 
запрещения атомного оружия, яв
ляющегося оружием агрессин. Но 
в выступлении Президента США 
не упоминается о необходимости 
запрещения атомного оружия. 
Вопрос о запрещении атомного 
оружия обойден в этом выступле
нии, несмотря на то, что Прези
дент Эйзенхауэр падчеринвает 
особую опасность атомного ору
жия, существующую для народов 
всего мира в теперешнюю ато»; 
ную эпоху. '

Возникает вопрос, можно ли 
говорить о необходимости умень
шения международной напряжен
ности и, вместе с тем, обходить 
проблему запрещения атомного 
оружия? На этот вопрос не мо-- 
жет быть двух разных ответов.- 
Все те, кто стремятся к умень
шению напряженности в вежду? 
народных отношениях и к укреп
лению мифа, не1 могут не требо
вать, чтобы правительства доби
вались скорейшего положительно
го решения этой проблемы.

Хорошо известно, что беспокой
ство, испытываемое народами, 
связано главным образом с воз
можностью возникновения атом
ной войны, опасность которой 
нельзя устранить без запрещения 
атомного оружия. Это признано с 
самого начала ее существования 
Организацией Объединенных На
ций, высказавшейся за необходи- 
мэсть запрещения атомного ору
жия.

Никто не может отрицать 
трудностей, встречающихся на 
пути решения этой задачи. Од
нако, нельзя сказать, что уже 
были предприняты достаточные 
усилия со стороны Объединенных 
Наций и прежде всего со сторо- ■ 
ны тех государств, которых это ; 
в особенности касается., чтобы 
притти к международному согла
шению по вопросу о запрещении

(Окончание на 2-й стр.). ¡
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атомного оружия и об установле- 
нии действенного международ
ного контроля за проведением в 
жизнь этого запрещения. Поэто
му миролюбивым народам не
возможно было бы объяснить по
ложение, при котором решение 
этого вопроса откладывалось бы 
и дальше или если этот вопрос 
был бы обойден, несмотря на всю 
его остроту в настоящее время.

Вот почему Советское Прави
тельство, как и раньше, считает, 
что важнейшей и притом неот
ложной проблемой является без
условное запрещение атомного и 
водородного оружия, как и других 
видов оружия массового уничто
жения, с одновременным установ
лением строгого международного 
контроля за этим запрещением. 
Все миролюбивые народы заин
тересованы в скорейшем решения 
этой задачи.

Если все дело сведется к тому, 
что какая-то небольшая часть 
атомных материалов будет на
правлена на мирные цели, а ос
новная! масса этих материалов, 
количество которых непрерывно 
растет, будет направлена на про
изводство все более и более раз
рушительного атомного оружия, 
то опасность атомной войны ни
сколько не ослабнет. Это может 
послужить ослаблению бдитель
ности народов в отношении проб
лемы атомного оружия, но че 
может содействовать уменьшению 
реальной опасности атомной 
войны.

Если соглашение между госу- 
дарствами сведется к тому, что 
для мирных целей выделяется 
лишь какая-то малая доля атом
ных материалов, а производство 
атомного оружия и впредь ничем 
не ограничивается, то таким 
международным с оглашением фак
тически давалась бы прямая 
сайтом на производство атомно
го оружия. Международное санк
ционирование производства атом
ного оружи» было бы на руку аг
рессивным силам. Такое положе
ние да только не облегчало бы до
стижение соглашения о запреще
нии атомного оружия, а, напро
тив, явилось бы новой преградой 
иа пути к достижению указавше
го соглашения.

Поскольку мы стремимся к ук
реплению мире, в наши задачи не 
может входить ни ослабление бди
тельности в отвошении опасно

В СССР по приглашению Со
ветского Комитета защиты мира 
находится большая группа участ
ников Венской сессии Всемирного 
Совета Мира. Гости знакомятся с 
жизнью советского народа, рабо
той предприятий, колхозов, куль
ту рн о -п росветите л ьн ых уч р ежде - 
ими. Члены делегации осмотрели 
достоири м е чател ьн ос ти М оскв ы, 
имели в столице беседы с деяте
лями науки и культуры.

В Ленинграде представители

ПОЕЗДКА ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР И МИНИСТРА 
МЕТАЛЛУРГИЧЕСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ СССР ТОВ. И. Ф. ТЕВОСЯНА В КИТАЙСКУЮ 

НАРОДНУЮ РЕСПУБЛИКУ
По приглашению Правительст

ва Китайской Народной Респуб
лики в Китай выехал Замести
тель Председателя Совета Мини
стров СССР и Министр металлур- 
личеокой промышленности СООР 
тов. И. Ф. Тевосян, чтобы при
нять участие в 'торжествах в 

сти атомной войны, ни междуна- 
родаю© санкционирование произ
водства атомного оружия. Имен
но поэтому необходимо признать, 
что задача всех миролюбивых 
государств не ограничтаетвя вы
делением для мирных целей какой- 
то малой части атомных материа
лов. Необходимо, чтобы не кака®- 
то часть, а вся масса атомных 
материалов была направлена пол
ностью на мирные цели, что от
крыло бы небывалые возможно
сти для подъема промышленно
сти, сельского хозяйства и транс
порта, для применения ценнейших 
атомных открытий в медицине, 
для совершенствования техники 
во многих областях ее примене
ния, для дальнейшего и более вы
сокого прогресса науки.

Следует также учитывать, что 
запрещение атомного и водород
ного оружия и использование всех 
атомных материалов для мирных 
нужд народов, с проявлением 
при этом должной заботы о нуж
дах экономически более слабых 
районов, облегчило бы вместе с 
тем возможность достижения со
глашения по вопросу о решитель
ном сокращении также обычных 
вооружений. Это, в свою очередь, 
привело бы к огромному облег
чению того налогового бремени, 
которое народы несут в связи с 
существованием во многих госу
дарствах раздутых армий, воен
ной авиации, военно-морского 
флота, то-есть в связи с продол
жающейся в настоящее время 
гонкой вооружений.

Все это требует признания не
обходимости запрещения атомного 
оружия, вместе с установлением1 
международного контроля за этим 
запрещением, и безоговорочного 
отказа от применения этого ору
жия. Поэтому Советское Прави
тельство будет и впредь настаи
вать на безотлагательности до
стижения соответствующего меж- 
дудародного соглашения но этому 
вопросу.

Что касается заявления Пре
зидента Эйзенхауэра о конфиден
циальных или дипломатических 
переговорах относительно сдепан- 
нсго им предложения, то Совет
ское Правительство, неизменно 
следуя своей миролюбивой поли
тике, выражает готовность при
нять участие в таких перегово
рах. Советское правительство 
всегда придавало большое значе
ние непосредственным педегово- 
рам между государствами с целью 
достижения взаимно приемлемых 

К пребыванию в СССР участников сессии 
Всемирного Совета Мира

национальных комитетов Индии, 
Чили, Аргентины, Бразилии посе
тили металлический завод имени 
Сталина, институт физиологии 
имени И. П. Павлова Академии 
наук СССР, осмотрели сокровищ
ницу искусства—Эрмитаж, встре
чались с деятелями искусств, при
сутствовали на спектаклях в 
театрах.

Гости совершили поездку в 
Сталинград. Здесь они ознакоми
лись с историческими местами 

связи с пуском новых предприя
тий Аньшаньского металлургиче
ского комбината. Вместе с тов. 
Тевосян И. Ф. в Китай выеха
ли Начальник II экспортного 
управления МВТ СССР тов. Бу- 
сыпиш Н. П., Начальник Плано

соглашений по спорным вопросам* 
в интересах укрепления всеобще
го мира.

При этом Советское Правитель
ство ожидает, что прариФельство 
США, как это соответствует его 
заявлению, даст необходимые 
разъяснения, поскольку предло
жение США в его существеин’ с 
частях содержит неясные поло
жения и не предусматривает не
обходимости запрещения атомного 
оружия, равно как не предусмат
ривает и отказа от применения 
этого оружия.

Советский Союз глубоко убеж
ден в том, что человечество долж
но и может быть избавлено от 
ужасов атомной войны. Особая 
ответственность в решении этой 
задачи ложится иа те государст
ва, которые уже обладают мощью 
атомного оружия.

Что касается Советского Сою
за, то его позиция совершенно 
ясна. Она состоит в том, чтобы 
обратить великое открытие чело
веческого разума не против ци
вилизации, а на ее всесторон
ний иропресс, не на массовое 
истребление людей, а на мирные 
нужды, на всемерное обеспечение 
подъема благосостояния населе
ния.

Советское Правительство исхо
дит из того, что в ходе этих 
переговоров будет одновременно 
рассмотрено следующее предло
жение Советского Союза:

Государства — участники Со
глашения, руководствуясь стрем
лением к уменьшению междуна
родной напряженности, прини
мают на себя торжественное и 
безоговорочное обязательство не 
применять атомного, водородного 
и другого оружия массового унич
тожения.

Достижение международного со
глашения по этому вопросу могло 
бы явиться важны» шагом на пу
ти к полному изъятию из воору
жений государств атомного, водо
родного и других видов оружия 
массового уничтожения с установ
лением строгого международного 
контроля, обеспечивающего вы
полнение соглашения о запреще
нии использования атомной энер
гии в военных целях.

Советский Союз, исполненный 
глубокой заботы об ограждении 
человечества от смертоносного 
атомного и водородного оружия, 
приложит все силы к тому, что
бы никогда это оружие не могло 
быть обращено против людей.

города-героя, его предприятиями, 
осмотрели некоторые сооружения 
Волго-Донского судоходного ка
нала имени В. И. Ленина.

Член Всемирного Совета Мира 
председатель палаты депутатов 
Чили Валтасар Кастро посетил 
одну из шахт в городе Сталина. 
Шахтеры тепло встретили гостя 
и преподнесли ему шахтерскую 
лампу в знак своих дружествен
ных чувств к чилийскому народу.

(ТАСС).

вого управления Министерства 
транспортного и тяжелого маши
ностроения СССР тов. Бобырев 
Т. Р. и ответственный сотрудник 
Министерства металлургической 
промышленнюоти СССР тов. Об
лонский Я. А.

9 декабря посол ОША в СССР 
г-н Ч.. Болен прислал Министру 
Иностранных Дел СССР В. М. 
Молотову письмо следующего со
держания:

«Уважаемый господин Молотов,
Я сожалею, что не получил 

своевременно, чтобы переслать 
Вам вчера, как я надеялся, 
текст выступления Президента 
Эйзенхауэра на заседании Гене
ральной Ассамблеи.

Выдержки из выступления Президента Эйзенхауэра на 
заседании Генеральной Ассамблеи Организации

Объединенных Наций во вторник, 8 декабря 1953 года
«Совсем недавно мы получили 

от Советского Союза то, что по ■ 
существу’ можно назвать выраже
нием готовности провести сове
щание четырех держав. Вместе е 
нашими союзниками — Великэ- 
британией и Францией — мы бы
ли рады увидеть, что в этой ноте 
не содержатся неприемлемые 
предварительные условия, кото
рые выдвигались Советами 
раньше.

Как вам уже известно из на
шего совместного бермудского 
коммюнике, Соединенные Штаты, 
Великобритания и Франция бы
стро достигли соглашения о 
встрече с Советским Союзом.

Правительство Соеданенных 
Штатов подходит к этому совеща
нию с надеждой и искренностью. 
Мы приложим все сиды нашего 
разума для достижения единой 
цели, состоящей в том, чтобы это 
совещание принесло ощутимые 
результаты для дела мира — 
единственно правильного пути ос
лабления международной напря
женности...

Соединенные Штаты, учиты
вая предложение Генеральной 
Ассамблеи ООН, готовы безотла
гательно встретиться конфиден
циально с представителями дру
гих стран, которых это «главным 
образом касается», чтобы найти 
«приемлемое решение» проблемы 
гонки атомного вооружения, ко
торая набрасывает тень не толь
ко на дело мира, но и на жизнь 
всего мира.

В эти конфиденциальные или 
дипломатические переговоры мы 
внесем новую концепцию...

Правительства, которых это 
главным образом касается, в той 
мере, в какой это разрешает эле
ментарное благоразумие, должны 
приступить теперь же и продол
жать в дальнейшем совместно 
передавать из своих запасов нор
мального урана и расщепляю
щихся материалов какую-то часть 
международному органу по атом
ной энергии. Мы надеемся, что 
такой орган будет создан под 
эгидой Организации Объединен
ных Наций.

Доля вкладов, процедуры и 
другие детали будут определены 
во время «конфиденциальных пе
реговоров», о которых я упоми
нал выше.

Соединенные Штаты готовы 
со всей искренностью предпри
нять эти попытки. Любой парт

В Президиуме Верховного Совета СССР
Президиум Верховного Совета 

СССР назначил:
1) Председателя Госплана 

СССР тов. Сабурова Максима За
харовича Заместителем Председа
теля Совета Министров СССР.

2) Министра электростанций и 
электропромышленности тов. 
Первухина Михаила Георгиевича 
Заместителем Председателя Сове
та Министров СССР.

3) Министра металлургической 
промышленности тов. Тевосяна

Прилагаю при этом выдержки 
из выступления Президента Эй-* 
зеихауэра, полученные мною ¡вче
ра вечером из Вашингтона, ко
торые касаются вопроса, обсуж- 
давтегося мною с Вами 7 де
кабря.

Искренне Ваш,
Чарльз 10. Болен, 

Американский Посол.

нер Соединенных Штатов, дей
ствующий также искренне, уви
дит, что Соединенные Штаты от
нюдь не являются неразумным 
или невеликодушным партнером.

Первоначальные вклады в дело 
осуществления этого плана, не
сомненно, будут невелики по ко
личеству. Однако это предложе
ние имеет большие достоинства, 
поскольку оно может быть осу
ществлено, не вызвав раздраже
ния и взаимных подозрений, со
путствующих всякой попытке 
создать вполне приемлемую си
стему международной инспекции 
и контроля.

На орган по атомной энергии 
можно было бы возложить ответ
ственность за сбор, сбережение и 
охрану выделенных в его распо
ряжение расщепляющихся и дру
гих материалов. Изобретатель
ность наших ученых обеспечит 
создание особых безопасных ус
ловий, при которых такие запа
сы расщепляющихся материалов 
можно было бы сделать по су
ществу застрахованными ст не
ожиданного захвата.

Более важная задача этого ор
гана по атомной энергии состоя
ла бы в разработке методов, с 
помощью которых эти расщеп
ляющиеся материалы можно бы
ло бы выделять для мирной дея
тельности человече :тва. Специа
листы были бы мобилизованы 
для использования атомной энер
гии для нужд сельского хозяйст
ва, медицины и других мирных 
областей деятельности. Специаль
ная цель состояла бы в том, что
бы обеспечить обилие электро
энергии для тех районов мира, 
которые страдают от недостатка 
электроэнергии. Таким образом, 
державы, сотрудничающие в 
этом деле, посвящали бы некото
рую часть своих сил удовлетво
рению нужд человечества вместо 
того, чтобы внушать ему опасения.

Соединенные Штаты были бы 
более, чем готовы—они были бы 
горды взяться вместе с другими, 
«которых это главным образом 
касается», за разработку планов, 
с помощью которых можно было 
бы ускорить такое мирное ис
пользование атомной энергии.

В числе стран, «которых это 
главным образом касается», дол
жен быть, конечно, и Советский 
Союз...»

Ивана Федоровича Заместителем 
Председателя Совета Министров 
СССР.

4) ‘Министра среднего машино
строения тов. Малышева Вяче
слава Александровича Заместите
лем Председателя! Совета Минист
ров СССР.

5) Министра промышленных 
товаров широкого потребления 
СССР тов. Косыгина Алексея 
Николаевича Заместителем Пред-: 
седателя Совета Министров СССР/



XVI Свердловская городская комсомольская конференция
О работе Свердловского городского 

комитета ВЛКСМ
Из отчетного доклада секретаря горкома ВЛКСМ тов. ЕРМАША

Оказывать больше внимания
предприятиям легкой прохмышле¡шести

Из выступления тов. СЕВАСТЬЯНОВОЙ, секретаря 
комитета ВЛКСМ фабрики «Одежда»

Выполняя указания нашей 
партии, борясь за проведение в 
жизнь ее политики, городская 
комсомольская организация по
вседневно ведет большую воспи
тательную работу среди молоде
жи, активно вовлекает юношей и 
девяшек во всенародную борьбу 
за претворение в жизнь решений 
'XIX съезда КПСС, за дальнейший 
крутой подъем промышленно
сти и сельского хозяйства.

Комсомольцы и молодежь 
Свердловска вносят большой 
вклад в выполнение государст
венного плана. Более 25.000 мо
лодых рабочих завершили годо
вые нормы к 36-й годовщине Ок
тября. 620 лучших передовиков 
производства награждены Почет
ным^ грамотами Центрального и 
областного комитетов комсомола. 
В ходе осуществления решений 
■XII пленума ЦК ВЛКСМ активи
зировалась деятельность комсо
мольских организаций, они стали 
смелее участвовать в решении хо
зяйственных вопросов.

Комсомольские организации го
рода уделяют внимание качеству 
выпускаемой продукции. Эти во
просы выносятся на обсуждение 
комсомольских собраний, на за
седания комитетов ВЛКСМ. На 
одной только фабрике «Одежда» 
создано более 40 комсомольских 
контрольных постов, которые сле
дят за чистотой рабочих мест, за 
качеством продукции. Комитет 
ВЛКСМ организовал на фабрике 
техническую учебу молодежи. 
В результате брак, допускавший
ся ранее, был изжит.

Однако следует отметить, что 
многие предприятия города рабо
тают ниже своих возможностей, 
отстают с выполнением плана. 
Одной из причин этого является 
то, что комсомольские организа
ции ослабили сво^ участи© в хо
зяйственной деятельности, недо
статочно глубоко занимаются 
вопросами вовлечения всей моло
дежи в социалистическое сорев- 
нова(ние. Это, однако, прошло ми
мо городского комитета комсомо
ла. Отдел рабочей молодежи гор
кома настойчиво не требовал от 
райкомов, от комитетов комсомола 
промышленных предприятий вы
полнения постановления XII 
пленума ЦК ВЛКСМ и VI пленума 
горкома комсомола. За весь отчет
ный период на заседание бюро 
было вынесено всего 4 произ
водственных вопроса. Решения 
пленумов, связанные с улучше
нием производственной деятель
ности молодежи, не доводились до 
конца.

Боевым делом комсомола яв
ляется сейчас борьба за выполне

ние постановления сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС. Многие пер
вичные организации города после 
собрания городского комсомоль
ского актива приступили к прак
тическим делам: юноши и де
вушки откликнулись на призыв 
партии перейти на работу в кол
хозы, комсомольцы и молодежь 
осуществляют шефство над сель- 
скими районами области.

Однако есть еще такие ком
сомольские организации, которые 
очень медленно приступают к ре
шению важнейших задач. Меро
приятия, предложенные райко
мами ВЛКСМ с целью оказания 
помощи подшефным колхозам, 
часто остаются на бумаге.

Одной из главных задач ком
сомольской организации являет
ся идеологическая работа среди 
молодежи. С целью обмена опы
том работы горком провел совеща
ние с пропагандистами. Вопрос о 
ходе изучения материалов XIX 
съезда КПСС в комсомольской 
политсети обсуждался! на плену
мах горкома и райкомов ВЛКСМ.

В городе создано 30 групп до- 
кладчиков при горкоме, райко
мах и комитетах ВЛКСМ. Есть 
большие возможности для регу- 
ляфното проведения кулиур- 
но-массовых мероприятий. Но от
дельные успехи не могут скрыть 
того, что в городской комсомоль
ской организации остается недо
оценка идеологической работы. 
Итога прошлого учебного года, 
начало этого следует признать 
неудовлетворительными. Около 
половпны кружков уже отстают 
от плана на 3—4 занятия, посе
щаемость плохая. Крупные недо
статки допущены райкомами и 
комитетами ВЛКСМ в учебе про- 
пагаадистов.

В подъеме идеологической ра
боты, в пропаганде идей марксиз
ма-ленинизма исключительная 
роль принадлежит печати. Однако 
газета «На смену!» не перестрои
ла еще свою деятельность в 
соответствии с задачами, поста
вленными XIX съездом партии. 
Газета бессистемно публикует 
пропагандистские статьи, допу
скает грубые теоретические 
ошибки.

Низкий уровень культурно- 
массовой и военно-физкультур
ной работы таж-же требует от 
горкома ВЛКСМ серьезного вме
шательства.

Успешное решение всех этих 
задач немыслимо без подъема 
внутрикомеомольской работы, без 
усиления руководства первичны
ми комсомольскими организация
ми. без правильного подбора, рас
становки и учебы кадров.

Учитывая это, горком уделял 
много внимания идеологической 
подготовке вожаков молодежи, ов
ладению ими практикой комсо
мольской работы. Для активи
стов и работников аппаратов 
райкомов за отчетный период бы
ло проведено 40 семинаров по 
всем вопросам комсомольской 
жизни.

Однако горком в воспитании 
кадров допустил серьезные недо
статки: нетребовательно относил-' 
ся к повышению общеобразова
тельного уровня комсомольских 
руководителей, не осуществлял 
повседневного контроля за поли
тической закалкой их.

Горком и райкомы ВЛКСМ пло
хо организовали учебу комсомоль
ского актива, не уделяли внима
ния группоргам и комсоргам це
хов. Слабо помогал горком в 
практической работе и райкомам 
комсомола, мирился с недостатка
ми в деятельности отдельных 
руководителей. Только нетребова
тельностью горкома объясняется 
тот факт, что, несмотря на мно
гочисленные постановления, ре
шения и разговоры о плохом со
стоянии с уплатой членских взно
сов и учетом членов ВЛКСМ, по
ложение не меняется.

Поверхностное знакомство с 
кадрами, несерьезное отношение 
к учебе актива привело к боль
шой сменяемости секретарей.

В мае бюро ЦК ВЛКСМ заслу
шало Свердловский обком о по
становке проверки исполнения и 
указало на неверный стиль рабо
ты, в частности, на порочную 
практику Свердловского горкома 
и райкомов комсомола, когда по
вседневная кропотливая организа
торская работа подменялась засе
дательской суетней, принятием 
большого количества постановле
ний.

Надо прямо сказать, что это 
постановление выполняется край
не медленно, много хороших ре
шений остаются неосуществлен
ными. Поэтому важнейшая зада
ча горкома ВЛКСМ заключается 
в том, чтобы правильно поста
вить проверку исполнения, орга
низовать строгий контроль за 
каждым принятым решением.

Поднять уровень внутриком- 
сомольской работы, совершенство
вать методы ее, широко развер
тывать критику и самокритику, 
всемерно повышать активность 
и самодеятельность комсомоль
цев и молодежи — вот чем долж
на заниматься городская комсо
мольская организация, чтобы вы
полнить стоящие перед ней за
дачи по коммунистическому вос
питанию молодежи.

Перед комсомольской организа
цией нашей фабрики стоит важ
ная задача — дать трудящимся 
хорошую, удобную, нраопвую 
одежду. Фабрика уже заканчивает 
выполнение годового плана. Бо
лее 75 процентов всех членов 
комсомольской организации еще в 
конце октября выполнили годо
вую программу.

Успехи есть, но в нашей ра
боте еще не изжиты многие не
достатки. Допускается много 
брака. Происходит это оттого, 
что на фабрике мало квалифици
рованных работников, производ
ством заняты в основном практи
ки, которые не знают технологи
ческого процесса. Горком комсо
мола должен позаботиться о соз
дании в Свердловске швейного ин
ститута или техникума, который 
бы готовил высококвалифициро

Больше действенности, оперативности, 
злободневности!

Из выступления тов. МЕЛЕНТЬЕВА, делегата 
комсомольской организации Октябрьского района

На сегодняшней конференция 
■ необходимо назвать ряд серьез- 
; ных недостатков нашей молодеж

ной газеты «На смену!» и ука- 
1 зать на слабое руководство ею 

со стороны горкома ВЛКСМ, ор
ганом которого она является.

Надо прямо сказать, что газета 
еще не завоевала авторитета сре
ди молодежи, комсомольцы не
охотно подписываются на нее.

Но горком комсомола ничего не 
делает для повышения ее идейно
го уровня, действенности и зло
бодневности материалов. Высту
пали ли на страницах газеты 
тт. Ермаш, Пономарев? Пытался 
ли горком комсомола через газету 
обобщить опыт какой-нибудь ком
сомольской организации? Нет, 
этого не было.

В газете нет материалов, ко

Улучшить руководство ввешкольяыми
учреждениями

Из выступления тов. ДАВЫДОВОЙ, зав. отделом 
по работе среди школьной молодежи и пионеров 

Ленинского райкома ВЛКСМ
Большую роль в работе наших 

школьных организаций играют 
внешкольные учреждения, в 
частности Дворец пионеров. Но 
если кружки Дворца |работают хо
рошо, то один из важных его 
отделов — пионерский—(работает 
недостаточно.

Пионерский кабинет Дворца 
должен учить вожатых, пионер
ских работников, а они не всег

ванные кадры для швейной про
мышленности.

Горком комсомола мело внима
ния уделяет нашей комсомоль
ской организации. Сразу после 
пятой сессии Верховного Совета 
СССР интересовались работой 
фабрики, а теперь, когда пред
приятие немного улучшило свою 
работу, редко вспоминают о нас.

За две недели до конференции 
зав. отделом рабочей молод едки 
тов. Носова побывала на фабрике, 
расспросила, как работают кон
трольные посты. В отчетном 
докладе нас похвалили за хоро
шую работу этих постов, Однако 
мы считаем, что посты работают 
плохо, ибо качеством продукции 
покупатель не всегда бывает 
доволен. Кам улучшить деятель
ность контрольных постов —■ 
работники горкома не подсказали 
нам.

торые бы пропагандировали 
лучший опыт комсомольской ра
боты. Заметки зачастую носят 
информационный характер, мало 
помогают вузовским организа
циям наладить работу.

Не может похвалиться газета 
оперативностью. Почти через год 
после того, как комитет комсомо
ла университета осудил поведе
ние комсомольца Каганова, после 
того, как Каганов, в результате 
суровой и справедливой критики, 
стал исправляться, газета поме
стила фельетон «Фальшивый че
ловек». Или другая крайность — 
заметка «Работник райкома посе
тил организацию...». Секретарь 
райкома тов. Крюков не успел 
проработать и двух месяцев, а 
на него уже свалили кучу гре
хов. Такая «оперативность» ед
ва ли полезна делу.

да могут получить здесь консуль
тацию. Думаю, что во Дворце 
следовало бы создать хороший 
методический угадок.

Плохо еще работают районные 
дома пионеров. В нашем (районе 
такой дом существует, но где о-н 
находится и чем занимаете», не 
могут ответить даже члены рай- 
комя.

НА СНИМКАХ: выступает тов. Давыдова, зав. отделом по работе среди школьной молодежи 
и пионеров Ленинского райкома ВЛКСМ; в зале заседаний конференции. Снимки И. Пашкевича.
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Нацеливать 
на главаое 
Из выступления 

тов. ПАШКОВА, секретаря
Чкаловского райкома 

ВЛКСМ

' Одам» из недостатков нынеш
него состава горкома комсомола 
было, по-моему, неумение опре
делить главное в работе и наце
лить на это районные комсо- 
мольск1йе организации. Взять, к 
примеру, такой факт. Партия и 
правительство в сентябре поста
вили перед советским народом! за
дачу — добиться быстрого 
подъема сельского хозяйства. 
Как горком ВЛКСМ включился в 
решение этой задачи?

Только в ноябре было проведе
но собрание комсомольского ак
тива, и этим по существу огра
ничилась работа. Горком ВЛКСМ 
не подсказал секретарям (райко
мов, в чем конкретно может вы
разиться помощь сельскому хо
зяйству, как взяться за эту 
серьезную и ответственную ра
боту.

Нельзя сказать, что с нас не 
спрашивали. Мы получили рас- 
поряженм® тов. Носовой — не
медленно составить план меро
приятий « представить его в гор
ке.« ВЛКСМ.

с Но могли ли мы предложить 
что-то дельное, не побывав на 
мостах и не разобравшись, какая 
помощь нужна колхозам? Об 
этом горком не подумал.

> Собирая работников райкома 
на совещания, горком включает 
в повестку дня все вопросы ком- 
сомольокой работы одновремен
но — и производственные, и 
спортивные, и учебные. Когда 
приходишь после такого совеща
ния в (райком, не знаешь, за что 
ухватиться, что главное. Не 
лучше ли было горкому комюомо- 
яа проводить совещания по од
ному—двум вопросам? Вероятно, 
тогда они решались бы более 
глубоко и конкретно.

Комсомольская работа должка быть живой, интересной
Из выступления тов. НАРБУТОВСКИХ, секретаря обкома ВЛКСМ

У горкома комсомола были все 
возможности, чтобы поднять ком
сомольскую работу на более выс
шую ступень, сделать боевыми 
все первичные и цеховые комсо
мольские организации. Однако в 
работе городской комсомольской 
организации за отчетный период 
допущено много недостатков.

Главный недостаток — слабое 
внимание к участию комсомола в 
хозяйственной деятельности. Бю
ро обкома комсомола, недавно 
обсудив отчет горкома о ходе вы
полнения решения XII пленума 
ЦК ВЛКСМ, вынуждено было при
знать работу по этому вопросу 
неудовлетворительной. Новые ме
тоды труда среди молодежи рас
пространяются и внедряются 
медленно. В руководстве социа
листическим соревнованием до
пускается много формализма, 
комсомольские организации слабо 
участвуют в подведении итогов 
соревнования. Горкомы и райко
мы комсомола не проводили рабо
ты с молодежными бригадами — 
победителями соревнования, вым

городская комсомольская конференция 
* ■

Тщательно подбирать кадры
Из выступления тов. УТЕМОВА, секретаря 

цехового комсомольского бюро Уралмашзавода

На каждой городской отчетно- 
выборной конференции можно 
слышать критику в адрес комсо
мольской организации Уралмаш
завода. И это неудивительно, ибо 
сменяемость кадров в нашей ор
ганизации очень частая.

Я являюсь секретарем- цехового 
бюро пять лет. За это время сме
нилось четыре секретаря комите
та комсомола.

Происходит это оттого, что 
горком плохо занимается подбо
ром! кадров. Подбирают комсо
мольских руководителей по ха
рактеристикам.

До нынешней заводской отчет
но-выборной конференции секре

Глубже вникать в жизнь вузовских 
комсомольских ергавизаций 
Из выступления тов. ТИХОНОВА, секретаря 

комитета ВЛКСМ университета

В отчетном докладе очень мало 
места отводится комсомольским 
организация« вузов и технику
мов. А ведь от качества спе
циалистов, выпускаемых ими, 
зависит дело подъема нашего на
родного хозяйства.

В докладе не анализируется, 
почему успеваемость в высших 
учебных заведениях либо повы
шается незначительно, либо со
всем не повышается.

Взять хотя бы университет. 
Судя по отчетному докладу, при
чины медленного повышения ус
певаемости в основном заключа
ются в неудовлетворительной 
работе комсомольской организа
ции. По-моему, это неверно. Вот 
у нас есть геологический факуль
тет, он из года в год дает мак
симальное количество неудовлет
ворительных оценок. На этом 
факультете многие преподаватели 
работают по совместительству и 
по ходу своей основной работы 
кроят и перекраивают расписа
ние в университете. В результа
те всевозможных комбинаций 
студентам к концу семестра при
ходится просиживать по 10—12 
часов в день. То же самое на био

пелы Горкома комсомола лежали 
без движения.

Отдельные комсомольские ак
тивисты стремятся делать все 
«по-взрослому», солидно, без уче
та того, что они имеют дело с 
молодежью, забывают, что боль
шинство комсомольцев—это юно
ши и девушки 14—20 лет, кото
рым трудно сидеть на собраниях 
по 5 часов, скучно слушать, как 
ораторы монотонно читают свои 
длинные речи. Комсомольскую 
работу надо вести с огоньком, 
изгонять скуку и формализм.

Комсомольская работа — это 
также спортивные встречи, уве
селительные прогулки. И все 
это комсомольский вожак должен 
уметь организовать. Очень пло
хо, когда отдельные комсомоль- 
скне работники разго-варив-ают с 
молодежью только через стол 
президиума.

Бумажные методы руководства 
захлестнули горком комсомола. 
Это получается потому, что мы 
стремимся во всем регламентиро
вать работу комсомольских орга

тарем был тов. Бармин. Работал 
он без инициативы, .без огонька.

Когда рекомендовали тов. Бар
мина секретарем, знал ли ' его 
тов. Ермаш? Нет, не знал и все 
же рекомендовал, познакомив
шись лишь с характеристикой.

За отчетный период на Урал
машзаводе сменилось 70 процен
тов секретарей цеховых комсо
мольских организаций. Разве мо
жет быть хорошей комсомольская 
работа при такой сменяемости 
комсомольских руководителей? 
Пока новый секретарь знако
мится с практикой комсомоль
ской (работы, — уходит много 
времени. ' - 

логическом, историческом и дру
гих факультетах.

Понятно, что комитет комсо
мола вуза без вмешательства 
горкома ВЛКСМ ничего в данном 
случае изменить не в состоянии.

Но горком комсомола не вни
кает в работу вузов, не пытается 
глубоко разобраться в жизни их 
организаций.

В последнее время в деятель
ности горкома прочное место за
няла. практика выдвижения 
громких лозунгов без создания 
основы для их осуществления. 
На одном из собраний комсомоль
ского актива перед студентами 
вузов была поставлена задача — 

.каждому студенту проработать по 
10 часов в подшефном колхозе, со
бирать для него книги. Кроме того, 
студенты должны организовать 
строительные бригады и послать 
их в колхоз. Задание вполне вы
полнимое. Но чтобы его выпол
нить, надо знать прежде всего, 
куда ехать.

И вот полтора месяца комитет 
комсомола университета обращает
ся с вопросом «куда ехать?» 
и к горкому, и к райкому ВЛКСМ, 
но безуспешно.

низаций, верим в магическую си
лу бумаги. Многие комсомольские 
работники считают, что стоит 
принять решение по какому-ни
будь вопросу, и дело уже наполо
вину сделано. У нас часто оце
нивают комсомольскую работу не 
по тому, что практически сделала 
та или иная комсомольская ор
ганизация, а по тому, какие во
просы обсуждали, какие реше
ния приняли, В основу комсо
мольской работы должны быть 
положены практические, кон
кретные, живые дела. Коммуни
стическое воспитание молодежи 
складывается из практических 
будничных дел. Деятельность 
комсомольских организаций надо 
оценивать прежде всего по тому, 
как комсомольцы умеют прило
жить свои знания в любом 
деле — большом и малом. Надо 
решительно искоренить форма
лизм и казенщину в комсомоль
ской работе, учить активно, 
творчески, с огоньком вести ком
сомольскую работу.

| ИЗМЕННИК АМ РОДИНЕ - 
СУРОВУЮ КАРУ!

★ ★'

Усилим бдительность
. После сообщения Прокуратуры 
СССР об окончании следствия 
по делу изменника Родине Берия 
в цехах завода «У'рааэлектроап- 
парат» состоялись многолюдные 
митинги. Трудящиеся предприя
тия .в своих выступлениях клей
мили позором гнусного наймита 
империализме Берия и его при
спешников (и требовали для них 
самого сурового 'наказания.

Гневом ц ненавистью было 
проникнуто выступление слеса
ря-сборщика цеха серийной элек
троаппаратуры тов.. Тюшнякова.

— Шайка подлых бандитов 
' во главе с пвусцы» врагом Бе
рия пыталась подорвать устои 
нашего государства, повернуть 
й-пять колесо истории и вернуть 
нашей стране капитализм. Не 
удалось! Враги обезврежены. Их 
ждет суровая кара. Пусть помнят 
бее, кто посягнет подорвать устои 
нашей священной Родины, кто 
попытается приостановить наше 
движение вперед к коммунизму,— 
их ждет суровое наказание. 110- 
рукой. тому наша сплоченность

Врагам народа нет пощады
После. опубликования сообще

ния Прокуратуры СССР об окон- 
чании следствия по делу Берия 
и его приспешников на промыш
ленных предприятиях, машинно- 
тракторных станциях и в колхо
зах Белоцрского района проходят 
многолюдные митинги. Недавно 
состоялся митинг, механизаторов, 
рабочих и служащих Баженов
ской МТС. Все выстывшие с 
презрением и ненавистью говори
ли о подлых намерениях закля
тых врагов народа. Бригадир 
тракторной бригады тов. Романов 
в своем выступлении заявил:

— Я не нахожу слов, чтобы 
выразить свое возмущение пре
ступными действиями изменника 
Родине Берия и его сообщников. 
Мы требуем наказать его самым 
суровым образом. Вместе с этим, 
в ответ на всяческие происки 
врагов мы должны усилить бди
тельность и своим самоотвержен
ным трудом- укреплять могущест
во нашей любимой Родины.

С чувством гнева и возмуще
ния к врагам народа выступили 
и другие механизаторы и рабо
чие МТС.

Слова
Райо утром собрались рабочие 

и служащие Невьянского райпо
требсоюза на митинг. Вниматель
но слушали они зачитанное аги
татором сообщение Прокуратуры 
СССР об окончании следствия по 
делу Берия. И чем дальше раз- 
вертыналась перед слушателями 
картина гнусных преступлений 
за-ки-ятых враго-в на-рода, тем су
ровее становились лица присут
ствующих, тем ярче они выра
жали гнев и ненависть к подлым 
предателям народа,

Общую мысль собравшихся 
высказал директор Заготконторы 
тов. Лупешкии: 

вокруг Коммунистической пар
тии, вокруг Советского прави
тельства.

Полны возмущения были вы
ступления и других рабочих. Ма
ляр тов. Барановская с глубоким 
презрением говорила о гнусных 
намерениях подлых изменников 
Родине, и, выражая мнение кол
лектива, требовала самого стро
гого наказания подлым- наймитам 
империализма.

— Мы знаем-, — закончила 
она свое выступление, — что 
наша партия и правительство 
постоянно заботятся о нас. По
этому мы еще теснее сплотим во
круг них свои ряды, удвоим бди
тельность,. чтобы никакие прои
ски врагов не смогли осущест
виться.

Выступление работницы под
держал мастер сборочного участ
ка тов, Попов. Он заявил, что 
советские труженики в ответ на 
гнусные попытки врагов народа 
ответят усилением бдительности, 
увеличением производительности 
труда на всех участках.

С требованием сурового нака
зания изменникам Родине прошли 
митинги на фабриках имени Ком
интерна и имени Ногина, а так
же в колхозах имени . Калинина, 
«Рассвет» и многих других.

На митинге коллектива первой 
бригады сельскохозяйственной ар
тели «Рассвет» бригадир тов. 
Спицин выразил мнение собрав
шихся словами:

— Подлейший враг народа Бе
рия стремился нанести большой 
ущерб колхозному строительству. 
Но это ему не удалось и никогда 
никому не удастся. Злостный 
врат нашего народа разоблачен 
прежде, чем смог осуществить 
свое подлое дело. Наше презре
ние и ненависть к гнусным вра
гам народа велики, и мы требуем 
самого сурового наказания измен
никам.

Заканчивая свое выступление, 
тов. Спицин призвал собравших
ся усилить бдительность и еще 
теснее сплотиться вокруг Комму
нистической партии и Советского 
правительства.

гнева
— Презренным- гадам-, измен

никам Родине, подлым наймитам 
иностранного капитала, пытав
шимся поработить наш народ, 
не может быть пощады! Мы при
соединяем свой голос' к голосу 
всех трудящихся Советского Сою
за, требующих от советского су
да наказания изменников по всей 
строгости наших законов.

Его заявление поддержали все 
выступавшие н-а митинге. Они 
также требовали вынести преда
телям самое суровое наказание.

Выступавшие приз-ваии к по
вышению бдительности, к увели
чению производительности труда 
и улучшению товарооборота.
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